

L'association Stéphane Bouillon a 20 ans



« Fraternité, convivialité, bonheur » : trois mots pour résumer la fête anniversaire qui a réuni les amis de l'association Stéphane Bouillon à Auray, le 29 septembre. « Ici, on fait des rencontres qui nous font du bien », résume un habitué des lieux pour qui l'esprit est le même depuis 20 ans.

Tout commence sous le porche de l'église Saint-Gildas à Auray, où Patrick Le Galliot, diacre permanent, discute régulièrement avec un jeune qui fait la manche, Stéphane Bouillon. « Au fil du temps, nous avons créé des liens et il m'a invité chez lui, c'est-à-dire dans le squat où il vivait avec ses compagnons de galère. J'ai découvert le monde de la rue avec ses extrêmes : une grande violence, mais aussi une humilité, une générosité, une solidarité qui m'ont émerveillé ! Une amitié est née avec Stéphane qui venait me voir tous les jours. » Ce dernier meurt brusquement, à 32 ans ; un autre meurt peu de temps après dans des circonstances similaires. « Nous avons alors monté une petite association, avec leurs amis dans la

panade, pour voir ce qu'on pouvait faire ensemble. » Depuis, les gens de la rue sont toujours là : « Ils font partie du Conseil d'administration, chacun a sa place », souligne Patrick Le Galliot. L'association accueille tous les jours une trentaine de personnes qui viennent partager un petit-déjeuner, prendre de la nourriture, se laver, faire une lessive, remplir des papiers administratifs... Tout est prétexte à créer des liens. Un petit groupe de partage d'évangile se réunit régulièrement. Quelques-uns se mettent en route et préparent leur première communion ou leur confirmation. « Les actions de l'association sont placées sous les signes de la bienveillance et du respect réciproque », a rappelé Patrick Le Galliot, à la journée du vingtième anniversaire. « Depuis le début, nous sommes des hommes et des femmes libres, sans obligations mais avec l'ambition de vivre fraternellement ce que nous avons à vivre. » ■

S.G.

À Lourdes avec le réseau Saint-Laurent



Au début du mois d'août, nous étions six de l'association Stéphane Bouillon, dont certains n'avaient pas quitté Auray depuis plusieurs années, à rejoindre Lourdes, invités par le réseau Saint-Laurent (lire l'encadré). Cette semaine vécue à Lourdes, sur le thème des noces de Cana, a été un temps de fête, de partage

d'expérience, de rencontres fraternelles et de prière. Nous avons assisté à la représentation d'"Envie", une pièce jouée par la communauté Magdala. À partir de leur vécu, les acteurs nous ont fait entrer dans leurs chemins de galère pour découvrir la force de vie qui les habite. La solidarité, la fraternité et la communauté, nous permettent de choisir la vie et de trouver notre place dans la société.

Nous avons expérimenté une communion de cœur et d'esprit au delà de nos différences d'origine, de vie et de conditions avec des personnes qui étaient, quelques jours auparavant, de parfaits inconnus.

Le 10 août, fête de saint Laurent,

a commencé par un défilé joyeux sous l'œil amusé et surpris d'un Lourdes secoué par nos tenues de fête et nos chants. La journée s'est poursuivie par une célébration eucharistique présidée par Mgr Blacquart, évêque d'Orléans, puis par un banquet réunissant les 600 participants.

Nous sommes repartis désireux de vivre la confirmation de deux d'entre nous et avec le projet fou d'aller à Jérusalem. ■

Patrick le Galliot

Le réseau Saint-Laurent tire son nom du diacre martyr qui présenta les pauvres comme les richesses de l'Église, ce qui lui coûta la vie. Il réunit des associations ou groupes de croyants vivant dans la précarité, la rue et leurs amis (Magdala, SAPPEL, Pierres d'Angle.... et pour le Morbihan Stéphane Bouillon !). Ils se retrouvent régulièrement pour partager leur foi et leur espérance.